

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan tentang alih kode dalam program acara *Hitam Putih* Episode 10 Juni 2019 dapat ditarik beberapa simpulan sebagai berikut.

1. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan jenis alih alih kode yang terjadi dalam program acara *Hitam Putih* Episode 10 Juni 2019 yaitu alih kode intern dan alih kode ekstern. Alih kode intern meliputi alih kode intern dari bahasa Indonesia ke bahasa Jawa dan alih kode intern dari bahasa Jawa ke bahasa Indonesia. Sedangkan alih kode ekstern meliputi alih kode ekstern dari bahasa Indonesia ke bahasa Inggris, alih kode ekstern dari bahasa Inggris ke bahasa Indonesia, dan alih kode ekstern dari bahasa Inggris ke bahasa Jawa.
2. Pada penelitian ini fungsi alih kode yang ditemukan dalam program acara *Hitam Putih* Episode 10 Juni 2019 meliputi a) menghormati lawan tutur, b) menanyakan sesuatu, c) membangun keakraban dengan lawan tutur, d) menyuruh, e) menimbulkan rasa humor, dan f) menjelaskan sesuatu.
3. Faktor-faktor yang menyebabkan terjadinya alih kode dalam program acara *Hitam Putih* Episode 10 Juni 2019 meliputi a) penutur, b) lawan tutur, c) hadirnya orang ketiga, dan d) perubahan topik pembicaraan.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian, penelitian ini dapat diimplikasikan pada pembelajaran bahasa Indonesia Sekolah Menengah Atas (SMA) kelas XI pada KD. 4.2 memproduksi teks drama/film sesuai dengan karakteristik teks yang akan dibuat baik secara lisan maupun tulis. Teks drama/film biasanya menggunakan dua bahasa atau lebih. Maka dari itu, alih kode dalam penelitian ini dapat diaplikasikan dalam pembuatan teks drama/film.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, maka saran yang diberikan sebagai berikut.

1. Bagi masyarakat

Masyarakat diharapkan dapat menggunakan alih kode sesuai dengan situasi dan kondisi yang ada sebagai upaya mengatasi kesulitan ketika berkomunikasi.

2. Bagi Peneliti lainnya

Bagi peneliti lain diharapkan dapat mengembangkan penelitian yang sama terkait alih kode dalam program acara *talk show* lebih luas lagi dan hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi inspirasi maupun acuan terutama dalam kajian sosiolinguistik khususnya alih kode yang terdapat dalam program acara *talk show*.

